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São Paulo, 12 de maio de 2023. 
 
De: Comissão de Atletas CBGolfe 
Para: Confederação Brasileira de Golfe (CBGolfe) 
 

Relatório IV FÓRUM CACOB 2023 – CACBGolfe 
A Comissão de Atletas da CBGolfe foi convidada a participar do IV Fórum CACOB que aconteceu em Brasília 
nos dias 11 e 12 de maio de 2023. 
 
Estivemos presentes no dia 11 com a presidente da CACBGolfe, Stephanie Egger, a qual não pode participar 
no dia 12 por já estar confirmada antecedente ao convite em outros eventos na data do dia 12. 
 
A CBGolfe, custeou a viagem de São Paulo a Brasília organizando o itinerário que mais se adaptava ao 
encontro. 
 
A Abertura oficial foi feita pelo presidente do comitê Olímpico Brasileiro Paulo Wanderley que pode 
parabenizar a Comissão de Atletas do COB por ter se solidificado ao longo dos últimos 5 anos 
demonstrando a importância e relação das comissões de atletas com as confederações. O Presidente 
também fez menção sobre o novo curso do IOB para Comissões de Atletas. 
 
Yane Marques presidente da CACOB apresentou os avanços e conquistas da Comissão de Atletas do Cob, 
apresentando seus resultados de trabalho. Especificou que a CACOB se reúne semanalmente em média por 
39 minutos a cada reunião. Falou sobre a presença em eventos e do resultado positivo em ter a CACOB com 
um stand em um dos eventos presentes. A CACBGolfe se reúne mensalmente por 1 hora e quando 
necessário faz outra reunião no mês , sempre estamos em contato pelo Whatts App quando necessário, 
porém como são muitos assuntos, fica a sugestão para que a comissão de atletas da CBGolfe comece a se 
reunir quinzenalmente. A ideia de fazer um Stand em algum evento importante da CBGolfe também é uma 
sugestão para a CACBGolfe podendo esta apresentar, projetos em andamento, concluídos além de estar 
mais próxima dos federados. 
 
Yane Marques ainda esclarece que a CACOB está desenvolvendo e discutindo o tema do Atleta trans. Ainda 
sem parecer. Apesar do tema complexo e ainda sendo estudado no COI, e de não termos sido apresentados 
a casos como este no golfe, fica a sugestão para que se necessário no futuro, seja criada uma categoria no 
esporte específica para os transgênero. 
 
Por último a presidente conta da conquista da CACOB em ter o presente Fórum no programa GET. 
 
Hortência Marcari apresenta o Curso para Comissões de Atletas ; tornando este obrigatório a partir da data 
do evento para os integrantes das comissões de atletas das confederações e também para os candidatos as 
futuras comissões. Recebemos este curso com muita alegria e como um convite ao desenvolvimento da 
CACBGolfe. Foi recomendado para que este novo curso obrigatório e os outros apresentados no IOB 
estejam escritos no regimento Interno.  Neste momento fomos mencionados positivamente como a 
comissão que mais fez os cursos do IOB como antirracismo e abuso no esporte. Gostaríamos de ressaltar 
que não só a comissão de atletas da CBGolfe fez os cursos disponíveis pelo Instituto Olímpico como 
também fizemos essas certificações como obrigatórias para a certificação dos profissionais de golfe. 
 
Poliana Okimoto abre para conversa o tema eleição das comissões. A comissão de atletas da confederação 
de ginástica e de atletismo apresentam como fazem em suas confederações; e pudemos discutir a melhor 
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forma de fazer a eleição. assim para próximo ciclo olímpico a nossa eleição deve ser feita aos mesmo 
moldes apresentados com: inscrição dos votantes no site da confederação, e empresa contratada para 
suporte e continuidade no processo, custeada pela entidade como previsto no artigo 22 da lei Pelé. Outro 
ponto mencionado é como deve ser a primeira reunião da comissão de atletas com votação para os cargos 
internos o que já é prática da CACBGolfe. De acordo com o visto na palestra estamos no caminho certo, 
com um regimento interno bem escrito e aplicado entre outras práticas para uma comissão de atletas 
saudável. 
 
Durante o Fórum a CAEsgrima apresentou dúvidas com relação aos atletas ParaOlímpicos. Gostaríamos de 
aproveitar o tema para questionar se os para olímpicos de Golfe estão cobertos pela CBGolfe ou pela 
confederação Para Olímpica e se estiverem dentro da CBGolfe, fica a recomendação para que tenham pelo 
menos uma vaga na comissão de atletas do golfe. 
 
Marco La Porta Vice-presidente do COB sobe ao palco com uma mensagem importante e que deve ser 
frequentemente lembrada, de que as comissões de atletas precisam sempre analisar em qual momento sua 
confederação está vivendo, fica a mensagem para ponderar até onde uma confederação consegue ir em 
determinado momento, antes de sacrificá-la. 
 
Diogo Silva ex representante da CACOB e hoje assessor da ministra do esporte Ana Moser, fala sobre a 
importância da formação, capacitação, rede de desenvolvimento e Networking necessários às comissões de 
atletas e a toda gestão esportiva. Aproveitaremos o contato e a oportunidade para contatá-lo com relação 
aos impostos cobrados sobre o material esportivo importado. 
 
Conclusão do IV Fórum CACOB 
 
Com muita alegria e honra representamos o golfe no Fórum, pudemos perceber o quanto a Comissão de 
Atletas está de acordo com as diretrizes apresentadas e o quanto ainda podemos fazer pelo 
desenvolvimento do golfe no Brasil. Acreditando que o Fórum tem um enorme valor para conscientizar as 
comissões de sua importância e da importância das boas práticas na gestão esportiva. 
 
 
Stephanie Egger Moellwald Coutinho Nogueira  
Presidente CACBGolfe 
 


